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国际奥委会历史上首次同时决定连
续两届奥运会的承办城市，保证了奥运
会未来 11年稳定性的同时，也让很多人
对奥运会的看法产生了一些疑问：未来
的奥运会怎么“办”？新华社记者在洛桑
采访国际奥委会全会期间，就这些问题
征询了很多专家的意见，希望能够解开
这些困惑。

“办”还是不“办”？
申办 2022年冬奥会和 2024年夏季

奥运会过程中，很多城市中途退出，最后
都剩下两个城市决胜负。奥运会失去吸
引力了吗？国际奥委会发言人马克·亚
当斯坚决反对这种看法，他告诉记者，奥
运会是体育运动的最高峰，是世界杯足
球赛以及其他任何比赛所无法相提并论
的。“因为奥运会不仅是体育比赛，还是
价值观的象征”。

亚当斯说：“至于职业比赛，虽然运
动员从中可以拿到奖金，但是根本无法
与奥运会相比，不信你去问问费德勒和
纳达尔，他们拿了很多的大满贯冠军，但
奥运会金牌肯定还是他们最看重的。”

前来为巴黎助选的法国总统马克龙
也同样把奥林匹克的价值观看得非常
重，他认为在当今动荡的世界里，奥林匹
克价值观更显得弥足珍贵，奥运会可以

打破各个民族和种族之间的心理藩篱。
洛杉矶市长加塞蒂一提到当年在家

乡观看 1984 年奥运会的情景就非常激
动：“洛杉矶奥运会鼓舞了我一生。这次
我成功地把奥运会再次带回洛杉矶，希
望未来的一代也同样受到鼓舞。”加塞蒂
认为，洛杉矶历史上两次承办奥运会，是
奥运会成就了洛杉矶，洛杉矶与奥运会
已经密不可分。

如何申“办”？
单纯从理论上验证奥运会的价值远

远不够，申办奥运会的城市不是太多是
严峻的现实。这次国际奥委会全会在授
予巴黎和洛杉矶举办权的同时，也针对
2026 年冬奥会的申办程序通过了两项
重大修订方案。第一，国际奥委会将邀
请有兴趣或者有潜力的城市举办奥运
会，而不是由城市主动提出举办申请；第
二，申办时间由原来的两年缩短为一年。

亚当斯说，这些措施都是为了减少
申办者的经济负担，其实也是国际奥
委会改变了思路。“以前我们总是在要
求申办城市能为奥运会做什么，将来
我们想告诉申办城市；奥运会能给你
带来什么”。

除了两条大的政策外，国际奥委会
还在赛场建设上放宽了要求，譬如，如果

申办城市没有雪橇等项目的基础设施，
该项目可以在附近城市举行等。亚当斯
认为这些申办新政为一些中小国家的城
市未来举办奥运会打开了方便之门。

如何举“办”？
雅典和里约都因为举办奥运会背上

了沉重的债务，大量的场馆无法得到利
用被闲置。如何避免出现类似的困境，
加塞蒂认为，必须首先解决一个办赛理
念的问题，那就是“让奥运会适应城市，
而不是让城市适应奥运会”。

加塞蒂说，必须充分利用所有现有
的设施来举办奥运会，这些设施不仅仅
是体育设施。未来洛杉矶奥运会的奥运
村还是利用加州大学的学生宿舍。事实
上巴黎和洛杉矶这次申办过程中，屡次
强调的就是这个概念，两个城市都不需
要大兴土木。

洛杉矶历史上两次举办奥运会，
1932 年和 1984 年都实现了盈利，尤其
是1984年奥运会，在金融人士尤伯罗斯
的带领下，奥运会充分利用私人资本，与
企业集团订立资助协议；出售电视广播
权和比赛门票；压缩各项开支，充分利用
现有设施，尽量不修建新的体育场馆和
奥运村；招募志愿人员为大会义务工
作。最后这届奥运会盈利1.5亿美元。

洛杉矶奥申委首席执行官、前高盛
集团高管萨尔科斯告诉记者，下次洛杉
矶举办奥运会仍然采用民间承办的方
式，绝不花政府的钱，但肯定会有比
1984年更好的思路和创意。

具体到基础设施领域，伦敦的经验
也值得借鉴，2012 年奥运会结束后，几
乎没有一个场馆处于闲置，因为赛前预
料到不可能用到的篮球馆和射击馆等，
都是临时搭建，赛后立刻拆除，必须要建
的大型场馆，设立临时看台，赛后由大化
小，交给社区使用。

对于那些缺乏基础设施的城市，可
以从举办小的比赛开始，慢慢积累场
馆。匈牙利首都布达佩斯中途退出了
2024年奥运会的申办，但担任奥申委主
席的弗尔杰斯最近接受采访时就说，布
达佩斯肯定会继续申办奥运会，他们打
算将 80％的基础设施建好后再申请。
布达佩斯将在 14日开始举办世界游泳
锦标赛，未来几年还会举办欧洲足球锦
标赛等大型比赛，他们还计划申办世界
田径锦标赛。

总之，奥运会处在重大变革的关口，
未来如何“办”奥运会，需要新的思路和
新的创意。正如萨尔科斯所说：“要时刻
愿意做出改变，不能墨守成规。”

新华社洛桑7月12日电

奥运会将来怎么“办”？
新华社北京7月13日电 国家

射击队新奥运周期教练竞聘结果日
前公布。刚刚在里约走下战场的两
位中国名将杜丽和陈颖分别当选女
子步枪和手枪教练员，将迎来职业
生涯的新挑战。

35岁的杜丽是中国射击史上战
绩最辉煌的女子步枪选手。从2004
年开始她连续参加了四届奥运会，
在两个项目上获得2金 1银 1铜。更
可贵的是，她屡屡承担冲击首金的
重压，在挫折下表现出强悍的斗志
和不屈的精神。

39岁的陈颖同样是奥运四朝名
将，也是女子 25米运动手枪项目上
闻名国际的速射高手。作为北京
人，她在 2008年家门口的奥运会上
夺冠，四年后在伦敦获得亚军。

国家射击队在新奥运周期启动
了管理和教练制度改革，取消了总

教练职位，各项目分设教练员。根
据国家体育总局射击射箭运动管理
中心发布的公告，拟聘用教练包括
男、女步枪，男、女手枪，男子手枪速
射，飞碟多向和飞碟双向共7个项目
的 13人，其中半数少壮派。原步手
枪队总教练王义夫卸任，原飞碟队
总教练高娥转任飞碟多向教练。这
份名单在 12 日结束公示。如无意
外，新一届队伍将在天津全运会后
集结。

中国射击在启用新规则的里约
奥运会上战绩不佳，六位奥运冠军
压阵的队伍最终只获得 1 金 2 银 4
铜。2020 年东京奥运会，射击项目
将再次发生较大变化，50米手枪慢
射、50米步枪卧射和飞碟双多向三个
男子项目被取消，替换为 10米气手
枪、10米气步枪和飞碟多向的男女混
合团体比赛，15块金牌的总数不变。

国家射击队新奥运周期教练竞聘结果公布

奥运冠军杜丽陈颖走马上任

今天晚上，泰达主场与苏宁的决斗
将拉开中超第 17轮的序幕。豪门止步，
保级发力，下半程才刚刚开始，中超就彰
显出你追我赶的局面。两大豪门双双遇
阻，中超真要“变天”了？上轮前三名齐
齐遭遇败仗，恒大遭遇两连败，上港被长
春亚泰血洗，主场作战的华夏幸福也被
保级的建业爆冷击败。从目前形势看，
中超冠军的归属必然充满悬念。

恒大在中超已经称霸多年，球迷们
都有了“审美疲劳”，大家都期待有新贵
能推翻恒大王朝，众豪门也希望打破恒
大一家独大的局面。兵败工体，恒大遭
遇两连败，这也是恒大在中超历史上首
次遭遇连败。10连胜过后，恒大遭遇突
如其来的低迷，随时可能交出榜首位
置。本轮恒大主场迎战势头强劲的鲁
能，一旦无法成功拿下，上港很有可能借
机反超。

上轮上港队在长春吃到了本赛季联
赛的第二场败仗，错失冲到积分榜第一
位置的机会。好在本轮主教练博阿斯可
以亲自指挥，锋线两员大将胡尔克和武
磊也都解禁复出，可以说攻击力将大大
加强，本轮拿下保级困难户延边在情理

之中，随时准备超越仅领先他们 1分的
恒大。

三连胜后，权健即将在主场迎战申
花，卡帅和他的弟子们也面临着亚冠诱
惑。本轮，郑达伦与帕托双双解禁复出，
这场同申花的比赛，孙世林与帕托、秦升
和维特塞尔之间的对话，想必是最具看
点的。和申花的首次交锋，权健差点就
赢下了比赛，这次回到主场，自然是想趁
着连胜的势头一鼓作气拿下对手。

上轮主场输给鲁能，泰达排名下
滑至倒数第四位，仅高出降级圈 4 分，
所以球队接下来主要任务就是保级，
而加强进攻力成为泰达摆脱困境的关
键。当然，即便引援动作再快，新援恐
怕也无法赶上本周五泰达主场与苏宁
的比赛。倒霉透顶的苏宁上轮被申花
秒杀，卡佩罗遗憾错失联赛首胜的良
机，本轮客场挑战状况不佳的泰达，卡
佩罗难道还会继续倒霉吗？

赛季初还在为保级苦苦挣扎的亚
泰，已经彻底走出低迷，上轮击败强大的
上港之后，东北虎的气势达到了顶峰。
拿下国安和上港后，亚泰把目标瞄准了
富力。从第 15 轮到第 17 轮，亚泰迎来
连续三个主场，分别是北上广三队。上
赛季亚泰主客场双杀富力，不过亚泰需
警惕的是，富力近两轮遭遇连败，已成哀
兵之势。

京城御林军上轮主场痛击恒大，新
帅用完美的首胜捍卫了国安队尊严，本
轮主场与升班马智诚的互掐，相信国安
会继续向着连胜的目标挺进。华夏幸福
上轮大意失荆州，让建业爆冷，本轮主场
遭遇势头不错的力帆，华夏幸福不敢再
有丝毫大意。

本报记者 刘超峰 实习生 荆钰慧

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记
者从建业足球俱乐部获悉，建业外
援哈维尔在西班牙的检查结果已
经确诊，他遭遇十字韧带断裂的严
重伤病，本赛季“报销”已成定局。
尽管锋线上还有巴索戈这样状态
火热的选手，但为了保级安全起
见，建业高层还是准备物色一个

“高又硬”的锋霸，希望增加建业队
的攻击力，由于距离二次转会时间
已经非常紧，因此建业的二次选援
计划必须提速。

昨天，网爆葡萄牙球员里卡
多·瓦兹特将加盟建业，和建业签
下一份一年半的工作合同。记者
就此事向俱乐部求证，得到的答复
是基本搞定只等官宣。里卡多·瓦
兹特今年 30岁，身高 1米 88，可打
边锋和中锋位置，曾代表博尔顿和
西汉姆联分别征战英超联赛。上
赛季他效力于土耳其超级联赛的
阿克萨希尔体育队，为球队在各项

赛事中出战 40场，进球 25个，表现
出了良好的状态。赛季结束后他
与球队合约到期离队，因此建业将
不需支付任何转会费。

作为去年建业队的最佳射手，
哈维尔为建业的贡献有目共睹，然
而本赛季自从巴索戈加盟之后，哈
维尔基本失去了主力位置，在巴索
戈回国参加比赛后，哈维尔终于得
到释放并且继续有不俗表现，连续
两轮联赛都取得进球。然而天有不
测风云，在7月1日建业主场迎战天
津泰达的比赛中，上半场即将结束
时哈维尔与对手门将相撞，随即受
伤离场。在郑州检查之后，哈维尔
的伤情一直无法确诊，他也返回西
班牙做进一步检查，昨日，哈维尔
公布了自己的检查结果——左膝
十字韧带断裂。哈维尔表示，这是
他职业生涯第一次经历如此严重
的伤病。此次哈维尔的伤病保守
估计至少需要半年时间才能恢复。

据新华社电 江苏苏宁足球俱
乐部 13 日宣布，喀麦隆国脚本杰
明·穆坎乔正式加盟球队，合同期
两年，28岁的喀麦隆前锋将身披38
号球衣代表苏宁出战。

苏宁当日发布公告称：“经过
与法国洛里昂足球俱乐部及球员
本人友好协商，三方达成一致，穆
坎乔今天正式转会至江苏苏宁足
球俱乐部，合同期两年。”现年28岁
的穆坎乔身高 1 米 80，司职前锋，
2016～2017 赛季他在洛里昂出场
25 次 打 进 13 球 ，是 队 内 头 号 射
手。上赛季洛里昂最终降级，喀麦
隆人也选择离开。此前有媒体报
道，苏宁此次引入穆坎乔花费 550
万欧元（约合4266万元人民币）。

此外，作为喀麦隆国脚，穆坎
乔 代 表 国 家 队 出 场 43 次 打 入 7
球。2016 年起他开始担任喀麦隆
国家队队长，并参加了刚刚结束的
联合会杯，这也是苏宁选择他的重
要原因之一。

12日，广州恒大淘宝足球俱乐
部官方宣布与队史传奇球星穆里
奇正式签约，穆里奇以自由身正式

回归，合同为期六个月，在合同期
满后俱乐部拥有优先续约权。穆
里奇将身披30号战袍，在体检合格
后直接飞抵广州与球队会合。

现年 31岁的穆里奇曾于 2010
年 6月至 2014年 7月效力于恒大，
四年间共为球队出战 133场，攻进
77 球，贡献 37 次助攻。帮助球队
赢 得 2010 年 中 甲 冠 军 、2011～
2013 年中超三连冠、2012 年足协
杯及超级杯、2013 年首次亚冠冠
军。穆里奇在中超号称巴西“猎
豹”，是广州球迷公认的传奇球星。

离开恒大后的“猎豹”并不如
意：2014 年，穆里奇转会阿尔萨德
俱乐部，此后辗转 FC东京俱乐部，
今年年初加盟了老东家巴西的达
伽马俱乐部，为球队出场 12次，没
有取得进球。

恒大俱乐部表示，在夏季转会
窗口即将关闭之际，主教练斯科拉
里考虑到球队目前的各方面情况，
为了确保充足的外援轮换阵容全力
实现本赛季“四冠王”目标，向俱乐
部提出引进可以胜任中前场任何位
置并与球队非常熟悉的穆里奇。

本报讯（记者 刘超峰 汪静文
文/图）昨日晚上，郑州市毽球联赛在
绿城广场精彩开战，来自全市的毽
球爱好者，用上下翻飞的小小毽球
诠释全民健身的快乐，更为炎炎夏
日送上别样的激情。今年的联赛，
将升降级制度正式纳入比赛当中。
同时，“毽王公开赛”也拉开大幕。

今年的“毽王公开赛”创纪录地有 46
名运动员报名参与争夺。

据郑州市毽球协会主席龙同胜
介绍，实行升降级制度是郑州毽球联
赛历史上第一次，也是联赛正规化建
设的最重要一步。采用升降级赛制，
使综合实力相当的球队碰面的机会
更大，将让比赛更加激烈和精彩。

本报讯（记者 刘超峰 实习生 荆
钰慧）昨日，记者从省校足办获悉，
2017年河南省校园足球“省长杯”暨
河南省体育传统项目学校足球锦标
赛初中组和小学组日前在郑州落下
帷幕。

郑州市金水区硕爵学校 4∶2力
克郑州市第七十三中学，获得初中
男子组冠军。洛阳东方二中女足
2∶0战胜郑州市第四十七中学女足，

获得初中女子组冠军。小学男子组
和女子组比赛中，郑州市金水区农
科路与郑州市二七区大学路小学分
获各自组别的冠军。

据了解，本届“省长杯”第一阶
段共有 94支参赛队伍，第二阶段共
有 52支参赛队伍。小学组采用 5人
制比赛，初中组采用 8人制比赛，高
中组采用11人制比赛。明日，“省长
杯”将迎来高中组的比赛。

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者
从省游泳运动管理中心获悉，2017
年“7·16全民游泳健身周”河南站活
动，将于 16日在省体育中心游泳跳
水馆举行。本次活动将免费向全社
会游泳爱好者开放，只要年龄在 6岁
至 55周岁身体健康热爱游泳的社会
各界群众，周日上午 9点均可前往活
动举办地免费报名参与其中。

本次活动由国家体育总局游泳
运动管理中心、河南省体育局主办，
河南省游泳运动管理中心、河南省游
泳协会承办。今年是该项活动在全
国范围内连续开展的第四个年头，集
中活动的时间为 7 月 8 日至 7 月 23
日，今年健身周的活动站点比去年翻
了一番，达到 660余个，覆盖了全国

各省、直辖市和自治区的 453 个县
市，预计直接参与活动的群众超过百
万。今年“7·16全民游泳健身周”的
主会场设在山东蓬莱，我省也是今年
活动的重点会场之一。

另据了解，今年的全民游泳健
身周设有 50米蝶泳、50米蛙泳、50
米仰泳和 50 米自由泳四个参与项
目，活动根据参与爱好者的不同年
龄分为小学生组、中学生组、成人
男子组和成人女子组四个年龄组
别。所有参赛者均可获得由国家
体育总局游泳运动管理中心颁发
的正式成绩证书。值得一提的是，
活动当天，河南省游泳队的专业游
泳运动员还将为大家献上精彩的
水中表演。

全民游泳健身周周日开游绿城
爱好者可免费报名参与其中

哈维尔韧带断裂本赛季“报销”

建业新外援即将“上岗”

喀麦隆国脚加盟苏宁
“猎豹”穆里奇重回恒大

本报讯（记者 陈凯）经过 4 天
封闭培训，2017年郑州市健身气功
新功法（导引养生功十二法）培训
班，日前结业落幕。来自全市各个
县（市）区健身气功活动站点的 80
余名骨干人员，通过培训掌握了

“十二法”的技术要领，以后将在
全市范围内推广这套健身气功新
功法。

本次培训班由市体育局主办，
市健身气功协会、市武术协会承
办。培训项目为健身气功新功法
——导引养生功十二法，内容为基
本理论和技术要领，培训主讲老师
是中国武术六段、郑州大学体育学
院教师侯雯。“十二法”是国家体育

总局推广普及的健身气功功法一
种，有别于常见的易筋经、五禽戏、
六字诀、八段锦四种健身功法，该
功法是一套以祖国医学中脏腑经
络学说、阴阳五行学说、气血理论
为指导，把导引与养生、肢体锻炼
与精神修养融为一体的功法，集修
身、养性、娱乐、观赏于一体，动作
优美，衔接流畅，简单易学，安全可
靠，适合于不同人群习练。

健身气功是中华民族的传统
体育项目，是中华悠久文化的组成
部分。由于它是以自身形体活动、
呼吸吐纳、心理调节相结合来进行
锻炼，对场地、器械条件要求不高而
成为一项群众性喜爱的体育活动。

本报讯（记者 陈凯）昨日，第十
三届全运会群众比赛象棋项目决赛
阶段的比赛，在天津落下帷幕。我
省小将王浩楠发挥稳定，最终获得
少年男子组的第四名。来自广东、
福建和陕西的三位棋手分获该组别
的前三名。

据了解，本次象棋项目决赛阶
段的比赛，共有来自全国30个省、直
辖市、煤矿体协、火车头体协以及香
港特别行政区的 33支代表队 129名
棋手参赛。比赛设有公开男、女组，
大学生混合团体组，少年男、女组，
专业男、女组共7个组别。我省共有
一男一女两名棋手参加少年男、女
组的比赛。经过激烈角逐，最终王
浩楠以 4胜 2平 1负的成绩，获得少
年男子组的第四名。另据了解，王

浩楠来自安阳市，2001年出生的他
从小酷爱象棋，曾连续两年获得河
南省象棋锦标赛冠军，2015年获得
中国象棋全国少年锦标赛14岁组冠
军，可谓我省象棋运动的后起之秀。

省棋牌院院长席艳艳告诉记者，
1987年，象棋被列为全运会正式比
赛项目，但之后被取消。1993年，象
棋又曾作为表演项目进入过全运会，
不过此后再也没有进入全运会大家
庭。时隔 24年，象棋再次回归全运
会大家庭。值得一提的是，本届全运
会也是我省首次组队参加象棋项目
的比赛，并取得了少年男子组第四
名，成绩来之不易。近年来我省群众
象棋运动发展迅猛，每年有上万人
参加各级各类象棋比赛，河南象棋
更是四度参加全国象棋甲级联赛。

全运会象棋比赛落幕

河南小将王浩楠闯进前四

推广健身气功新功法

80名学员习练“十二法”

省校园足球“省长杯”
初中组小学组收兵

郑州毽球联赛昨晚精彩开踢

7月13日，阿森纳队球员庆祝进球。当日，在澳大利亚悉尼进行的一场足球友谊赛中，英
超阿森纳队以2∶0战胜澳大利亚悉尼FC队。 新华社发
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中超或许中超或许
要要““变变天天””
——中超联赛第17轮前瞻


